

DIARIO

DE PALMA



del martes 12 de

octubre de 1813.

La Virgen del Pilar y San Serafin de Monte Granario.

Quarenta Horas en la iglesia de San Jayme, dedicadas á nuestra Señora del Pilar: exposición á las seis de la mañana, reserva á las siete de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSS
7 de la mañana.	16 grad.	28 p. 1	1 O. nubes.
12 del dia.	18 grad.	28 p. 1	1 N. O. sereno.
5 de la tarde.	18 grad.	28 p. 1	1 Idem.

IMPERIO FRANCES.

Paris 1 de setiembre.

S. M. la emperatriz, reyna y regenta, de regreso de su viaje á Cherburgo se ha apeado hoy en el palacio de S. Cloud á la una de la madrugada: al medio dia el cañon ha anunciado su llegada á la capital.

S. M. reyna y regenta ha recibido las noticias siguientes del ejército de fecha 20 de agosto: los enemigos anunciaron fenecido el armisticio el 11 al medio dia, y declararon que las hostilidades empezarian el 17 despues de media noche. Al mismo tiempo una nota de Mr. el conde de Metternich, ministro de relaciones exteriores del Austria, dirigida á Mr. el conde de Narbona, expresa, que el Austria declara la guerra á la Francia.

El 17 por la mañana las posiciones de los dos ejércitos eran las siguientes: los cuerpos 4.º, 7.º y 12.º baxo las órdenes del duque de Regio se hallaban en Dahme. El principe de Eckmülte

con su cuerpo al que se han reunido los digamarqueses, se encuentra acampado delante de Hamburgo, teniendo su cuartel general en Bergedorf. El 3.º cuerpo se halla en Leignitz baxo las órdenes del príncipe de Moskowa. El 11.º cuerpo se halla en Lawemberg á las órdenes del duque de Tarento. El 5.º cuerpo en Goldberg, baxo las órdenes del general Lauriston. El 6.º cuerpo mandado por el duque de Ragusa en Bunzlau. El 8.º cuerpo al mando del príncipe Poniatowski en Zittau. El mariscal Saint-Cyr se hallaba con el 14.º cuerpo en el campo de Koenigstein apoyando su izquierda sobre el Elba, y á caballo sobre la grande calzada de Praga á Dresde, atisbando al cuerpo de observacion hasta los desfiladeros de Marienberg. El 1.º cuerpo llegó á Dresde, y el 2.º á Zittau. Dresde, Torgau, Wittemberg, Magdebourg y Hambourg tiene cada uno su guarnicion, y se hallan armados y aprovisionados.

El ejército enemigo segun lo que se pueda calcular tiene las posiciones siguientes:

Ochenta mil hombres rusos y prusianos habian entrado el dia 20 en la Bohemia, y debian llegar el 21 sobre el Elba. Este ejército está al mando del emperador Alexandro y rey de Prusia, los generales rusos Barclay de Tolly, Wittgenstein y Milarowitch, y el general prusiano Kleist. Las guardias rusas y prusianas forman parte de él. Este unido al ejército del príncipe de Schwarzenberg forma el grande ejército, fuerte de 200.000 hombres. Este ejército debe obrar sobre la izquierda del Elba pasando este rio en Bohemia. El ejército de Silesia mandado por los generales Blucher y Yorck prusianos, y los generales rusos Sacken y Langenon parece se reunen sobre Breslau; consta de 100.000 hombres. Muchos cuerpos suecos, prusianos y tropas de insurreccion cubren á Berlin, hacen frente á Hamburgo y al duque de Riego. La fuerza de las tropas que cubren á Berlin, consta de unos 110.000 hombres. Todos los movimientos del enemigo se reducen á que el emperador repase sobre la orilla izquierda del Elba.

(Monitor de Paris del 6 de setiembre.)

Mañana daremos un extracto del resultado de las batallas habidas desde la abertura de esta sangrienta campaña hasta el 30 de agosto inclusive; pero nos ha parecido no deber retardar la chocante especie contenida en el Monitor del 8 de setiembre, á saber: que el primer cañonazo disparado por la guardia imperial en la jornada del 27 hirió mortalmente al general Moreau, á quien se habia hecho venir de la América para entrar al servicio de la

Rusia. El empeño en sacudirse de un modo tan inverosímil de tan formidable enemigo, arguye lo mucho que siente su presencia Napoleon.

PORTUGAL.

Lisboa 3 de setiembre.

El corregidor y proveedor de la comarca de Oporto, queriendo dar al Todo-poderoso las debidas gracias por la señalada victoria conseguida por el ejército aliado el 21 de junio en los campos de Vitoria, contra las tropas del opresor de la humanidad, hizo celebrar el 18 de julio una misa solemne y *Te Deum* en la parroquia de S. Ildefonso. La iglesia estaba adornada con la mayor ostentacion: junto al arco del crucero habia dos magníficos obeliscos, en que se leian las insignes victorias alcanzadas en la Península por el invicto duque de la Victoria (lord Wellington). A la entrada de la puerta se leian tambien algunos disticos en elogio del vencedor, habiendo precedido la víspera de la fiesta una vistosa iluminacion. Asistieron á la funcion el cabildo eclesiástico, la nobleza, la oficialidad, y un numeroso concurso de todas las clases del pueblo. El gobernador militar, para dar mayor ostentacion á la fiesta, mandó formar la tropa, y hacer salvas de artillería. Por la noche hubo iluminacion en el teatro.

(Gazeta de la Regencia.)

ESPAÑA.

Valencia 17 de setiembre.

Una calamidad y otras calamidades nos aquejan en esta provincia. Los caminos están intransitables, y las hordas de ladrones se han organizado hasta el punto de interceptar el comercio interior. Mientras la ley no abandone estos malvados á la fuerza, y se empleen las armas para anonadar á estos desnaturalizados, sin otra proteccion por parte de la ley que las que se merecen las fieras dañinas, quedarán frustradas todas las disposiciones. Los pueblos están plagados de vagos, desertores, tahures, y por una precisa consecuencia, de ladrones. No creemos suficientes á los ayuntamientos constitucionales para libertarnos de estas feroces alimañas: son precisas medidas sencillas y enérgicas, y el castigo pronto es mas eloquente para estos malvados que la mejor homilia y el mas sábio consejo.

(Gazeta de Madrid.)

AVISOS AL PÚBLICO.

La Regencia del reyno con órden de 29 de agosto último, se ha servido prorrogar nuevamente el término señalado para la presentación de los Vales de la creación de 1.º de setiembre de 1808, por el de tres meses mas que empezarán á correr desde hoy. En su consecuencia los sujetos que tengan Vales de la citada creación los presentarán dentro el término señalado en la comision del crédito público agregada á esta tesorería de ejército con las correspondientes notas. Palma 12 de octubre de 1813.

El contribuyente á la extraordinaria de guerra que en el término de 24 horas precisas no pague todo lo que está debiendo se le exigirán 20 rs. diarios de multa hasta que lo haya verificado. Palma 12 de octubre de 1813. — Por mandado de la Ciudad =
Rafael Manera, secretario.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Cagliari en 8 dias, el capitan Joseph Hadia, ingles, xabeque la Merced, con 3 pasajeros y trigo.

De Sante en 31 dia, el capitan Antonio Lázaro, otomano, polacra San Nicolas, con 3 pasajeros y aceyte.

De Mahon en 4 dias, el patron Jayme Prats, catalan, tartana la Purísima, con trigo y arroz.

De Valencia en 4 dias, el patron Joaquin Trullenque, valenciano, laud el Rosario, con 11 pasajeros, arroz y balija.

De Alicante en 2 dias, el patron Francisco Salom, mallorquin, goleta la Palma, con 4 pasajeros, trigo, cebada y esparto.

Quaderno, Reflexiones sobre un problema indicado en Cádiz á la nacion española: se hallará en la oficina de este periódico y en la librería de la plaza de la Constitucion.

Aviso. En esta oficina de Brusi y en la librería de la plaza de la Constitucion, se vende la nueva lista con la nota de los precios corrientes de esta plaza; y en las mismas oficinas se venden tambien las mismas listas sin la nota dicha, ó en blanco.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.